

EDITORIAL

Telka Paulette
Guzmán Alvarado
Directora.

Desde su nacimiento la Revista Ventana se apoya en seis pilares fundamentales, que después de ocho años han demostrado, hoy más que nunca, que divulgar el quehacer de la Sede Regional del Tecnológico de Costa Rica en San Carlos, se convierte en una herramienta de integración, educación, intercambio y de desarrollo, no solo para la Institución sino para la Región Huetar Norte en general.

Informar sobre las actividades académicas, crear un espacio de análisis, la vinculación de la Sede con otros actores de la comunidad, propiciar un espacio a diferentes organizaciones de la Zona para que puedan divulgar como su trabajo ha permitido el progreso de la región, se convierten en algunos de los objetivos de estos pilares que sostienen esta publicación semestral.

Para muestra un botón, en esta edición se refleja la consonancia del trabajo : Agricultura familiar y apoyo en sistemas de producción agrícola a la seguridad alimentaria de las comunidades fronterizas en la Zona Norte de Costa Rica , con uno de los objetivos principales

de esta revista, informar sobre las actividades académicas de investigación y de extensión y su impacto en el desarrollo de la zona de influencia, ya que este estudio, en especial, se enmarcó dentro de la iniciativa de trabajo y cooperación binacional en favor del desarrollo de las comunidades transfronterizas entre las universidades de Costa Rica y Nicaragua.

La Revista Ventana se convierte en el vínculo entre la Sede y actores de la comunidad gracias a la información que se genera en el trabajo cotidiano que se relaciona con la gestión , la acción local y la cultura , ejemplo de ello se muestra en la publicación del MPA, Rogelio González : *La Relación Universidad -Sectores , una Tarea de Interés Recíproco, "Las universidades deben orientar sus esfuerzos en lograr que el nuevo conocimiento se convierta en una innovación, logrando que trascienda del mundo académico a los sectores productivos, puesto que de ello depende tanto el desarrollo del país, como el propio prestigio de ellas"* Pero esta Ventana no solo permite ver hacia adentro, su estructura brinda a diferentes organizaciones de la Zona que realizan y estudian la gestión local, un espacio de divulgación de su quehacer y es que

en esta edición, por ejemplo, los lectores podrán informarse mejor del trabajo que por quince años la Zona Económica Especial, ZEE, viene ejecutando en esta Región; son actores como el gobierno , los municipios, la academia y el sector productivo, los que dan la iniciativa del desarrollo económico territorial , la articulación y el esfuerzo de ellos permitieron que naciera La Agencia para el Desarrollo de la Región Huetar Norte y su estrategia de ZEE ; hoy gracias a los resultados tangibles de estas sinergias, se utilizan las páginas de esta revista para dar a conocer el impacto positivo de las mismas en la Zona. Y es que este medio de comunicación de la Sede del TEC en San Carlos, también ha permitido informar durante estos ocho años sobre la cultura popular y las costumbres de la Región Huetar Norte, propiciando su arraigo para así colaborar con su fortalecimiento. Mucha agua ha pasado por debajo de este puente, pero sus pilares siguen igual de fuertes como el primer día, cumpliendo a cabalidad cada uno de sus objetivos, no solo con la comunidad institucional sino también local, permitiendo que la divulgación de la acción universitaria tenga mayor impacto en la sociedad.